



## COLUMNAS DE 25 DE MARZO 2021



### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

#### Les empavorece la Constitución

La rabiosa ojeriza del partido en el poder y su nomenclatura contra el Instituto Nacional Electoral, recrudescida por el tema de la sobrerrepresentación diputadil, comenzó cuando Morena fue atrapada con las manos en la masa de votantes en la más descarada compra de votos de la historia, aquella que disfrazó de multimillonario “apoyo” a damnificados del sismo del 19 de septiembre de 2017. De no ser por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el mismo que ha continuado sirviendo de alcahuete a Morena con decisiones contrarias a resoluciones del INE, ese delito habría sido sancionado con el máximo rigor, ya que fue documentado por los propios infractores con decenas de miles de comprobantes de reparto de dinero turbio en poblaciones políticamente redituables. Los morenistas le achacan al INE trabajar para los partidos opositores y el presidente López Obrador le refrendó su desprecio en la firma del hilarante Acuerdo Nacional por la Democracia, al decir que la institución que organiza y garantiza la limpieza de las elecciones no fue invitada porque “estamos en una etapa nueva. No se puede poner vino nuevo en botellas viejas...”.

¡Ouch!

Les irrita la manera como el INE se dispone a distribuir, según el porcentaje de votos que obtenga cada partido, las 200 curules de representación proporcional del total de 500 diputaciones federales (300 se eligen por voto directo).

#### El INE tiene un solo argumento contra el lloriqueo del prepotente partido: el artículo 54

Recurren a la victimización por el acuerdo que aprobaron nueve de los 11 consejeros electorales de aplicar, por encima de argucias legales o legaloides, lo que mandata el Artículo 54 de la Constitución (fracción quinta): “En ningún caso, un partido político podrá contar con un número de diputados por ambos principios que representen un porcentaje del total de la Legislatura que exceda en ocho puntos su porcentaje de votación emitida”.

Y es que lo que antes fue permitido, o sea violar un poquito la Constitución, puede favorecer de manera ilegítima y escandalosa a cualquier partido. Y como Morena se aprovechó de las mismas argucias priistas que en el pasado condenaba, hoy le tiene sin cuidado anular la voluntad del electorado.

La explicación, con perdón de los lectores, es inevitablemente farragosa:

Coligados Morena, el Partido del Trabajo y Encuentro Social ganaron, en total, hace tres años, 220 distritos (106, 58 y 56 respectivamente), pero 11 del PT fueron con militantes morenistas, con lo que el empoderado partido pudo tener 85 plurinominales, el PT tres y ninguno el PES, lo cual es correcto porque individualmente ninguno rebasó el 8 por ciento que permite la Constitución. Pero si en conjunto tuvieron 45.9 por ciento de la votación, se agandallaron 61 por ciento de la Cámara de Diputados, o sea una sobrerrepresentación de 15.7 por ciento, casi el doble constitucional.

Bajo permanente asedio y descalificaciones, el INE tiene un solo argumento contra el lloriqueo del prepotente partido: el artículo 54 de la Constitución que Morena quiere seguir violando...\_

### COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

#### ¿Cuál fue el mensaje del Presidente?

Me llamó la atención la reunión convocada el martes en Palacio Nacional por el presidente López Obrador con los gobernadores para firmar el Acuerdo Nacional por la Democracia.

Los gobernadores no conocían el contenido del documento. Nadie habló ni consensuó con ellos, no supieron lo que la presidenta de la Conago y gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, firmó en su nombre.

En el salón Tesorería, en un rápido evento de 30 minutos, hablaron Olga Sánchez Cordero, Alejandro Gertz Manero, la gobernadora y el Presidente. Estos dos últimos suscribieron dicho acuerdo y se acabó. López Obrador se despidió a distancia y se fue. No pudieron hablar con él, tampoco saludarlo y hasta la vista.

Le he pensado qué mensaje quiso mandar, porque él no hace nada por nada, todo tiene una intencionalidad política a la que ahora se suma la electoral, y solo encontré el convertirse en el garante de la legalidad del proceso del 6 de junio. No encuentro otra interpretación, porque el rol que asumí constitucionalmente ya lo tienen el Instituto Nacional Electoral y el respectivo Tribunal.

*Cada vez que se acercan, se alejan más.*

Florestán

Podría decir que se reunieron para acordar no violar la ley que protestaron no violar al asumir su cargo constitucional.

Entonces, y entiendo la intensidad de animal político que es López Obrador, solo me queda derivar del mensaje que envié es que se convierte en el referente de la limpieza del proceso electoral.

Por eso, lo único en lo que no tengo duda es que se trata de las elecciones del 6 de junio en las que la prioridad de su gobierno está centrada en lo fundamental para él: mantener la mayoría de Morena en San Lázaro, y así poder consolidar la 4T.

RETALES

1. FUGA. La Fiscalía General de la República reveló ayer que aún sigue esperando que la Cofepris le dé el resultado de las pruebas a las vacunas falsas que aduanas del SAT descubrió el pasado día 17 en un vuelo privado que iría de Campeche a algún punto de Honduras. Dijo que cuando le dieron parte pidió al INM la alerta migratoria para los pilotos y siete pasajeros, que los hospedó en un hotel, pero que todos escaparon a la vigilancia migratoria;

2. MENTIRAS. La candidata de Morena al gobierno de Nuevo León, la ex priista Clara Luz Flores, le aseguró a Julio Astillero que no conocía al fundador de la secta sexual Nxivm ni sabía cómo se llamaba. Pero Proceso subió un video en el que aparece en una larga conversación con Keith Raniere, condenado en Nueva York a 120 años de cárcel por convertir a mujeres en esclavas sexuales. Clara Luz mintió y con una seguridad que asusta; y

3. NARCOTIANGUIS. Desde hace un año funciona el narcotianguis de mariguana a las puertas del Senado. Pero dio un vuelco: Se va a convertir en un espacio cultural en el que habrá, como hay, zona de compra y consumo. Narcomenudeo, pues. \_

Nos vemos mañana, pero en privad

- 
- **Universal: Historias de Reportero / [AMLO, el árbitro electoral y la democracia](#) / Carlos Loret de Mola (PP-2)**
- **El Herald: Alhajero / [Como perro de rancho](#) / Martha Anaya (p.6)**
- **Reporte Índigo: [Entrevista] ["Que no nos dé pena estar en la oposición"](#) / Margarita Zavala (PP-15-**
- **Milenio: Pensándolo Bien / [La debilidad del poderoso Presidente](#) / Jorge Zepeda Patterson (p.14)**
- **Universal: Historias de NegoCEOs / [El exilio dorado de Romero Deschamps](#) / Mario Maldonado (p.26)**
- **Excélsior: Razones / [La frontera: un desafío a la seguridad nacional](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)**
- **Universal: En la Mira / [Keith Raniere, el maestro de Clara Luz](#) / Luis Cárdenas (p.9)**
- **Reforma: [Admite reunión; descarta delito](#) (Clara Luz Flores / Keith Raniere / p. 11)**
- **Universal: [6 de junio: ¿democracia o dictadura?](#) / Jesús Zambrano (p.15)**
- **Milenio: Política Zoom / [Raniere y Clara Luz: suspiros y complicidades](#) / Ricardo Raphael (PP-3)**
- **Milenio: Día con Día / [La corrección del INE](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)**
- **Excélsior: [Arsenal](#) / Francisco Garfias (p.4)**
- **Excélsior: [Coaliciones y sobrerrepresentación](#) / Javier Aparicio (p,12)**
- **Excélsior: Juegos de Poder / [¿Y Lozoya?](#) / Leo Zuckermann (p,11)**
- 
- 
- 
- **Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)**
- **Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)**
- **Universal: [Kiosko](#) (p.17)**
- **Milenio: [Trascendió](#) (p.2)**
- **Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)**
- **Economista: [La Gran Carpa](#) (p.55)**
- **Financiero: [Confidencial](#) (p.41)**
- **Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)**
- **24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)**
- **La Razón: [Rozones](#) (p.2)**
- **Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)**
- **El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**

- **El Heraldo:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)



## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

### AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *echazan en Tecámac posible designación de Alarcón en Distrito Federal*
- *La candidatura le corresponde a PVEM en coalición con MORENA y PT*
- *Militantes de MORENA y PT manifiestan que no apoyarían esta propuesta*
- *Certifican a Metepec en procesos de calidad antisoborno*
- *Recibe Arzobispo Chavolla Ramos a Fernando Flores*
- *Acusa Max Alexander violencia política de género contra alcaldesa de Naucalpan*
- *Reapareció Julio Lujambio con Carlos Santiago*

Al interior de la clase política de Tecámac se entiende que los acuerdos de cúpula le otorguen al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) la candidatura al Distrito Federal con cabecera en Ojo de Agua, pero no están de acuerdo con que el posible abanderado sea Rogelio Alarcón Olivares, otrora alcalde emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), padre de quien sería la suplente de la opción de la coalición “Va por México” (PRI-PAN-PRD), Sue Ellen Bernal Bolnik.

Hace un par de días difundí una conversación con José Alberto Couttolenc Buentello, el dirigente estatal del PVEM, donde reveló que su partido encabezará la candidatura en el Distrito Federal 41 con cabecera en Ojo de Agua (Tecámac), ante ello salieron a relucir en el entorno público manifestaciones en contra de que el abanderado sea el personaje referido.

Rogelio Alarcón fue presidente Municipal en el periodo 1982-1984, lo que genera diversas implicaciones, tanto al interior de MORENA como fuera de la coalición “Juntos Haremos Historia” que integra este partido con PT y PVEM. Habitantes del municipio me hicieron llegar sus comentarios y diversos documentos que muestran lo siguiente.

El Ex alcalde es padre de Magdalena Alarcón Islas, quien en 2018 dejó de desempeñar el cargo de Síndico en el Ayuntamiento encabezado por Aaron Urbina Bedolla, de 2016 a 2018 y aunque esto realmente no es motivo de mayor encono dentro de MORENA, sí lo es el hecho de que siendo Coordinadora Regional del PVEM haya solicitado registro en el PRI para Diputada Local y hasta hace unas horas fuera considerada como posible suplente de Sue Ellen Bernal, quien será la candidata a Diputada Federal de la coalición PRI-PAN-PRD

La ex Síndico fue inhabilitada por la administración actual, por omisiones graves en las que incurrió el cuerpo edilicio al aprobar diversos acuerdos, entre ellos el que creó el “Programa de Apoyo Económico para la Creación de Negocios”, a través del cual se operó el mecanismo popularmente conocido como “Estafa Maestra de Tecámac”.

Tal como se señaló en anteriores entregas, la administración en turno plantea que mediante dicho programa fueron desviados del erario público 680 millones de pesos que fueron a parar a la bolsa de particulares, incluidos los más connotados representantes de la clase política de ese municipio (de todos los partidos, incluido MORENA), quienes resultaron beneficiados con cantidades exorbitantes de hasta 1.3 millones de pesos por familia.

De acuerdo con información oficial, en la triangulación se benefició el propio ex presidente Municipal, Rogelio Alarcón, quien a pesar de ser propietario de diversos inmuebles en la cabecera municipal, -como señalan diversos vecinos- uno de ellos el que renta al banco más antiguo del municipio (con una superficie de mil 500 metros cuadrados de construcción) declaró que sus ingresos eran menores a dos mil pesos mensuales y por lo tanto le fueron otorgados 520 mil pesos, mediante cinco cheques emitidos a su nombre en los años 2016 y 2017, con la finalidad de establecer los “negocios” referidos, de los cuales según los expedientes, no existe evidencia de que se hayan aperturado.

Otro de los inmuebles que le atribuyen los habitantes, es el adyacente a la entrada principal de su casa, sobre la avenida 5 de mayo y a unos pasos de la Parroquia y Escuela Primaria de la cabecera municipal, donde su hijo Rogelio Alarcón Islas; aperturó una cantina, primero en forma clandestina y posteriormente consiguió el “DUF” (Dictamen Único de Factibilidad) que el gobierno estatal negó a otros interesados de la misma demarcación, ante lo cual el gobierno municipal se vio obligado a otorgarle la licencia de funcionamiento como centro botanero con venta de bebidas alcohólicas denominado “Gorichelas”.

Como ocurre comúnmente en este tipo de establecimientos, los constantes escándalos provocados por consumidores en estado inconveniente no se hicieron esperar, lo que junto con la actitud persistentemente de sus propietarios, con relación a las disposiciones derivadas de la emergencia sanitaria de no abrir, reducir aforos o restringir el horario, provocaron que la Dirección de Desarrollo Económico municipal le suspendiera actividades en dos ocasiones en forma provisional y, posteriormente, en forma definitiva.

La respuesta de la familia Alarcón fue negativa en contra de la Presidenta Municipal, Mariela Gutiérrez Escalante y del Director de Desarrollo Económico, a quienes descalificaron a través de redes sociales (el perfil identificado como “Hijos de Felipe Villanueva”) como personalmente, pues acusaron a tales funcionarios de ser enemigos de los comerciantes.

Posteriormente, el Síndico Fernando Domínguez Avendaño dictó una resolución en la que le “ordena” a la Dirección retirar los sellos de suspensión y permitir el funcionamiento de dicha cantina.

Militantes morenistas de ese municipio sugieren que Fernando Domínguez es uno de los principales impulsores de Rogelio Alarcón, a quien podría acompañar como candidato suplente, para que vayan juntos a las urnas o bien pueda acomodar a otro cercano.

Otros habitantes que manifiestan su inconformidad son diversos militantes del PT, quienes acusan que Alarcón Olivares los traicionó en el año 2009 después de que le brindaron su respaldo y lo convirtieron en su candidato a Presidente Municipal para que más adelante apareciera su gente cercana en el PRI y el gobierno estatal.

Por ello, morenistas de Tecamac advierten que si el PVEM impone como abanderado a Jorge Alarcón no respaldarán la campaña, lo que beneficia directamente a Sue Ellen Bernal, hija de Eduardo Bernal Martínez.

#### **Atajos**

**Por la izquierda:** En días pasados se dio a conocer que la alcaldía de Metepec, que encabeza Gabriela Gamboa Sánchez acreditó auditorías de vigilancia a 20 procesos y cinco áreas de apoyo certificadas bajo la Norma ISO de Sistema de Gestión Antisoborno.

Se trata de la auditoría de vigilancia de la Norma ISO 37001:2016 del Sistema de Gestión Antisoborno, que involucra 20 procesos y cinco áreas de apoyo de la administración pública municipal, lo que revalida al municipio como el primero del país con el mayor número de procesos certificados en dicha materia, detalló el gobierno municipal en un comunicado.

De acuerdo con la información, el ayuntamiento de Metepec obtuvo en abril del 2020, la certificación de los 20 procesos y 5 áreas de apoyo, calificación que fue revalidada luego de la auditoría de vigilancia externa a este sistema.

**Por la derecha:** Carolina Monroy del Mazo renunció a su cargo como jefa de la Oficina de la Gubernatura de Oaxaca.

En los últimos días se ha dejado ver acompañando a Fernando Flores Fernández en diferentes reuniones.

Por ejemplo ayer se dio a conocer una fotografía donde aparecen Fernando Flores; Carolina Monroy; Ana Lilia Herrera Anzaldo y Alfredo Quiroz.

Flores será el abanderado de la coalición “Va por el Edomex” (PRI-PAN-PRD) a la alcaldía de Metepec; Ana Lilia Herrera; candidata a diputada federal y Alfredo Quiroz, candidato a legislador local. Los cuatro personajes se reunieron con el Arzobispo Francisco Javier Chavolla Ramos.

**Por la izquierda2:** Por cierto, hablando de Metepec reapareció públicamente otro poderoso empresario de la localidad, Julio Lujambio Moreno, ex diputado federal del PRI y otrora candidato a la Presidencia Municipal por el PT.

Desde hace mucho tiempo no se le veía a Julio Lujambio, incluso en meses anteriores trascendió que enfrentaba problemas de salud, sin embargo se observa que está repuesto y al 100 por ciento.

De acuerdo con la fotografía que se adjunta, Lujambio se reunió con Carlos Santiago Vega, quien será el candidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia Municipal.

Queda claro que los diversos aspirantes a la alcaldía están buscando apoyos importantes, en este caso el equipo de Carlos Santiago presumió el apoyo de Lujambio.

**Por la izquierda2:** El primer Síndico del Ayuntamiento de Naucalpan, Maximiliano Alexander Rábago, denunció en sesión de cabildo, la violencia de género que ha sufrido la alcaldesa Patricia Durán Reveles.

Max Alexander señaló que la presidenta Municipal es objeto de ataques que resultan reprobables en lo político, en lo ético y en lo jurídico.

Destacó que las leyes que respaldan a las mujeres se han ido reforzando, por lo que invitó a los distintos actores políticos a respetar las normas por las que se han venido trabajando para proteger no sólo a su compañera, si no a todas las mujeres en México.

Aseguró que estos actos pueden tener como consecuencia la prohibición del registro como candidatos de quienes orquestan este tipo de descalificaciones o bien hasta la anulación del resultado de una elección.

## **COLUMNA COMENTARIOS**

### **AUTOR LUIS NOVELO**

#### **DIARIO DE MÉXICO**

##### **Chimalhuacán**

A pesar de los escándalos, las tragedias y la pobreza de Chimalhuacán, este municipio sigue siendo priista y los líderes de Antorcha Popular entran y salen de diputaciones, presidencias municipales y se valen de todo con tal de ganar. Tal es el caso del presidente municipal **José Tolentino Román Bojórquez**, quien ha hecho de la vacunación contra Covid-19 una gran propaganda electoral, motivo por el cual fue denunciado por diputados locales y federales de Morena, toda vez que el alcalde antorchista es precandidato tricolor a esta alcaldía y utiliza el programa federal de Vacunación contra Covid19 para promoción personal. La diputada local **Xóchitl Flores Jiménez**, informó que aparte de los espectaculares promocionales, el gobierno local distribuyó boletos a adultos mayores, para

transportarlos a las sedes de vacunación, con la leyenda “En la lucha contra el Covid19, Jesús Tolentino Román Bojórquez”...Parece que el gobierno de la morenista **Patricia Durán** atraviesa severos problemas financieros, pues además de que trae a la vuelta y vuelta a muchos proveedores, el corralón que se ubicaba en la colonia El Conde, fue desalojado por su dueño por falta de pago del gobierno naucalpense, motivo por el cual sacó todos los vehículos y recuperó su predio; por otra parte los concesionarios de las rutas del transporte público 34, 44, 58, 05, 10 21 y 76, entre otras que atraviesan por la cabecera municipal, cerraron la vialidades aledañas ya que por las reparaciones que se hacen a las calles y banquetas en esta zona, tienen que hacer muchos rodeos y gastan más gasolina y tiempo y amenazan con continuar con los bloqueos, en caso de que tarden más tiempo en concluir estas obras... El coordinador de la bancada del PRI en la LX Legislatura **Marlon Martínez Martínez**, presentará este día un interesante proyecto de decreto, para que las actividades físicas y el deporte sean consideradas facultad a cargo de los municipios, a fin de promover el bienestar de la población mexiquense.

## **COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO**

Que quien manifestó su interés en participar en el proceso de elección de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo del Valle de Toluca, es el empresario Jorge Luis Pedraza, quien con grandes posibilidades se perfila como el próximo dirigente de la organización en el periodo 2021-2022; ha dejado clara una línea de equidad, responsabilidad y competitividad en sus acciones, y un perfil empresarial exitoso como el suyo es sin duda lo que requieren las organizaciones de la iniciativa privada para sobreponerse al tiempo complicado que se vive actualmente.

Que en el tema empresarial, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) a nivel nacional, José Medina Mora, señaló que el proceso de vacunación en el país va demasiado lento y eso limita el proceso de recuperación económica, por lo que es indispensable que el sector privado participe en la aplicación, compra y distribución de las vacunas. Remarcó la iniciativa para que ellos vacunen “nada más” a 20 millones de trabajadores que están inscritos al IMSS. Perogrullo diría: nomás la cuestión para vacunar es que haya vacunas.

Que hablando de inoculaciones, el que el director del hospital general de Cuautitlán Vicente Villada, Carlos Eduardo Centeno Ferreyro, se haya ido de vacaciones en plena pandemia y cuando está por comenzar la vacunación en esa zona del territorio mexiquense, además de una falta de respeto al Secretario de Salud mexiquense, Gabriel O'Shea, lo es al Gobernador Alfredo Del Mazo, quienes han estado incansablemente en esta lucha. Luego de que fue noticia nacional la salida de un alto funcionario de Salud por irse al súper bowl, ese “break” de Centeno suena muy arriesgado ¿se sentirá de los consentidos?

Que el que avisa no es traidor, y es que casi 50 municipios parecen haber agarrado “de cotorreo” sus obligaciones en el combate a la corrupción y siguen sin integrar sus sistemas municipales anticorrupción, que ya parece llamado a misa. Por ello, el contralor legislativo Juan José Hernández Vences advirtió claramente que podrían ser sancionados con amonestaciones o hasta la inhabilitación de las y los alcaldes para volver a desempeñarse en cargos públicos hasta por tres años. ¿Así o más claro?

## **COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX**

### **¡Anótelo!.. Reunión de la jerarquía católica, empresarial y política en Metepec**

*¡Anótelo!.. Enojados los gobernadores con “Alito” Moreno, dicen... Siguen muy molestos los priistas de Valle de Bravo... como hongos crecen los frentes antireelección en Morena... Se intensifica escándalo de Gustavo Mancilla por violencia familiar... Miguel de Jesús Manzano quiere ser candidato en Lerma y da tremendo resbalón... Equipo de Delfina Gómez subió como espuma... ¿Gaby Gamboa dejará de recibir respaldo de Higinio Martínez?*

A propósito del reciente registro de candidatos a diputados federales del PRI nacional, dicen que los gobernadores priistas del país están muy molestos con el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, quien no permitió que metieran mano en la designación de las diputaciones federales plurinominales y nombró a sus cercanos. En la entidad van Cristina Ruiz Sandoval (dirigente nacional de la CNOP), Laura Barrera Fortoul (legisladora federal), Ricardo Aguilar Castillo (diputado federal) y Carlos Iriarte Mercado (secretario adjunto a la presidencia del CEN), quienes, seguro, llegan al próximo Congreso federal. Pero dicen que alguien ya les había advertido que no era buena idea que “Alito” dirigiera al tricolor. ¿Será?

\*\*\*\*\*

Más de 655 de los casos de violencia no llegan a ser denunciados ante la autoridad; 80% de las mujeres no se atreven por miedo y prácticamente la mitad de ese 80% volverá a tener algún contacto con el agresor o, en el peor de los casos, retornarán al lugar en donde seguirán siendo violentadas. Así lo advierte Martha Cabrera Martínez, consejera nacional del PAN, quien tuvo los arrestos para denunciar penalmente al presidente municipal de Villa del Carbón, Gustavo Mancilla Rendón, por violencia familiar, bajo el

número de averiguación 102/2747/20/11, presentada en la agencia del Ministerio Público de Nicolás Romero. Tiene razón Martha, es tiempo de dejar la complicidad a un lado y establecer un pacto femenino para no callar y hacer a un lado la cultura del simulacro. Gustavo Mancilla no sólo no debe ser candidato nuevamente, debería estar preso.

\*\*\*\*\*

Miguel de Jesús Manzano es un joven político, hijo del exalcalde y exdiputado del mismo nombre. Es uno de los aspirantes a convertirse en candidato a la presidencia municipal de Lerma, y eso es legítimo, pero parece que al novel político le hace falta un buen asesor para el manejo de sus redes sociales o, en su defecto, estudiar un poco más de la historia de nuestro país. Ayer subió el siguiente mensaje a su cuenta de FB: "Buenos días amigos, hoy celebramos la bandera más hermosa del mundo". Al poco tiempo borró ese mensaje y en su lugar escribió: "Buenos días amigos, una disculpa manipularon mis redes sociales y subieron una información errónea saludos". Sí, es muy fácil decir que hubo hackeo, pero sabemos que no fue así.

\*\*\*\*\*

Vaya que sacudió al mundo político vallesano la probable candidatura de Zudikey Rodríguez Núñez para la presidencia municipal de Valle de Bravo, como aquí lo anticipamos. Diversos grupos han levantado la voz para tratar de impedir que la actual secretaria de Deporte del Comité Directivo Estatal del PRI llegue a esa meta. Pero resaltan las palabras de Ignacio Pichardo Lechuga: "las formas y métodos establecidos por la dirigencia priista agravan a la militancia en su conjunto, ante un proceso interno plagado de inconsistencias, falta de comunicación e incertidumbre".

\*\*\*\*\*

Ya se pusieron de moda los frentes antireelección en el Movimiento de Regeneración Nacional. En Atizapán se formó para impedir la candidatura consecutiva de Ruth Olvera Nieto; también en Otzolotepec, los cuatro aspirantes varones se pusieron en línea de fuego contra las intenciones de continuidad de la alcaldesa Erika Sevilla Álvarez; en Metepec sucedió otro tanto para frenar a la presidenta municipal Gabriela Gamboa. En Almoloya de Juárez también armaron su frente porque no quieren que el petista Luis Maya Doro continúe en el cargo. En este último lugar, Sandra Ocampo, Gabriela Estrada, Yolanda Paredes (actual regidora), David Rebollo, Jorge Álvarez Colín, Tayde Iturbe, Clemente Tapia, Edgar Jiménez, Erik Iván López y Emilio Vargas, expresaron su desacuerdo con la posibilidad de que Maya Doro sea nuevamente el candidato,

\*\*\*\*\*

Por cierto, el senador Higinio Martínez Miranda fue quien apoyó la llegada de Gabriela Gamboa Sánchez a la presidencia municipal de Metepec. Incluso, hace un par de meses, todavía se tomó una foto con ella y fue subida a redes sociales para demostrar ese pacto. Hoy, dicen, las diferencias entre morenistas ha dividido las querencias de la alcaldesa del pueblo mágico, pero en contra del propio Martínez Miranda, quien está muy molesto por esta situación. Dicen que dos de los grandes valores en una persona son lealtad y agradecimiento.

\*\*\*\*\*

Y en el mismo Metepec una reunión interesante se suscitó entre la jerarquía católica, la política y el sector empresarial. Tres vertientes que se acomodan ante los nuevos tiempos que vienen para la entidad. En una foto aparecen los precandidatos de la coalición "Va por el Estado de México" a la diputación federal y local, Ana Lilia Herrera Anzaldo y Alfredo Quiroz Fuentes; a la presidencia municipal, Fernando Flores Fernández; la exalcaldesa Carolina Monroy del Mazo y el arzobispo metropolitano de Toluca, Francisco Javier Chavolla Ramos. ¿Qué puede unir a estos tres sectores para que puedan caminar juntos?

\*\*\*\*\*

Curiosa foto de hace cuatro años; el 23 de marzo de 2017 Delfina Gómez Álvarez. Recién postulada como candidata a la gubernatura por Morena presentó a su equipo de trabajo. Allí se ven personajes que ahora ocupan primeros espacios de la política nacional y estatal, empezando por Mario Delgado Carrillo, ahora dirigente nacional; Horacio Duarte Olivares, titular de las Aduanas de México, y Francisco Vázquez que se fue a trabajar con el texcocano; Ricardo Moreno Bastida y una sonriente Azucena Cisneros Coss, entre otros que rodean a Delfina. Cuatro años pasaron y, en ese lapso, muchas cosas. Ella ganó la elección, pero luego la perdió. Fue electa senadora y luego designada delegada de los programas federales en el Estado de México. Ahora despacha como titular de la Secretaría de Educación. No cabe duda que han subido como la espuma.

## **COLUMNA CUESTION DE POLÉMICA AUTOR RAYMUNDO CAMARGO**

A Reelección antes que seguridad en Naucalpan. ¿Quién está detrás de manifestación contra magistrada? Aquí los nombres de abanderadas a diputación federal del PAN. Ya viene la elección de rector en UAEMex. Presentan ante CODHEM queja contra alcaldesa de Metepec. PATRICIA DURÁN De pronto surgieron expendios de gas por doquier, como hongos. Sí, literalmente como hongos, por doquier se ven los pequeños establecimientos supuestamente para la carburación de vehículos que funcionan a base de gas LP, pero los usuarios los aprovechan para rellenar ahí sus cilindros domésticos, lo que está prohibido por la ley y esa situación. Ello ha provocado reacciones adversas entre la población; por ejemplo, en Naucalpan vecinos de San Bartolo protestaron contra la instalación de un negocio de esa

naturaleza ya cerraron el periférico y amenazan ahogarlo por completo si la presidenta municipal Patricia Durán Reveles insiste en la autorización. Dicen que la alcaldesa está más preocupada por buscar la reelección en el cargo que en atender a sus gobernados. Eso dicen y seguramente así es.

+++++ REUNIDOS EN EL CDE DEL PAN Mientras en algunos partidos siguen en la indefinición, y el 4 de abril, fecha para el arranque de campañas federales se acerca, el líder estatal del Partido Acción Nacional Jorge Inzunza, vela armas, será este fin de semana o más tardar el lunes que se dé a conocer la lista oficial de quienes serán sus candidatos y candidatas a la diputación federal, aquí les adelantó en exclusiva los nombres de quienes serán los y las abanderadas. Teresa Castell distrito 34 de Toluca; Daniel Parra Ángeles distrito 28 de Zumpango; Ana Balderas distrito 14 de Atizapán de Zaragoza; Carlos Madrazo Limón distrito 15 de Atizapán de Zaragoza; Jair Martínez distrito 37 Cuautitlán; Javier Gonzalez Zepeda distrito 40 de Zinacantepec; Ivonne Bustamante Aldana distrito 38 Texcoco; Irma de la Luz Balderrama Camacho distrito 17 de Ecatepec; Diana Itzel Rodríguez Espinoza distrito 8 de Tultitlán; José Antonio García García distrito 18 Huixquilucan; Anel Martínez Pérez distrito 5 de Tehotihuacan; Maria Dolores Mejia distrito 11 de Ecatepec; Krishna Romero distrito 19 de Tlalnepantla y Cecilia Barbero distrito 23 de Lerma.

+++++ MAX CORREA La magistrada del Tribunal Agrario, María Antonieta Villegas López, tuvo ayer sus cinco minutos de fama. Cientos de campesinos de diferentes grupos agrarios de los municipios de Toluca, Lerma, San Mateo Atenco, Zinacantepec, Valle de Bravo, Ocoyoacac y Temascaltepec, se congregaron ayer en las Torres Bicentenario para pedir su destitución, pues la acusan de parcialidad a la hora de impartir justicia agraria. Esta es la segunda ocasión que los campesinos mexiquenses realizan una manifestación en contra de esta dama, pero hasta ahorita ha aguantado. A ver cuánto tiempo le dura el gusto antes de desinflarse antes de que se desinfe, y claro no deben dejarse de lado los intereses que hay detrás de ello, y si no preguntenle al diputado local por Tlalnepantla Max Correa.

+++++ Se torna interesante la elección interna para decidir quién será el próximo rector de la Universidad Autónoma del Estado de México. De los cinco aspirantes iniciales, no llegaron ni al registro Javier González Martínez y Aurora López Ovando. Sólo se registraron Yolanda Eugenia Ballesteros Senties, Carlos Eduardo Barrera Díaz y Luis Raúl Ortiz Ramírez. Este último aventó la toalla hace una semana y ahora se sumó al equipo de Barrera Diaz. Este movimiento hace suponer que podrían estar viendo con recelo a Ballesteros Senties, que en la práctica estaria un poco alejada de lograr triunfar en la elección. Pero la señal que se envía al unirse, al no existir buena relación entre ellos, podría develar cierto recelo hacia lo que pueda lograr Yolanda. Esto algunos afirman es una jugada política tendiente a debilitar a la única mujer en la competencia, la elección del nuevo rector se dará el próximo 14 de mayo.

+++++ GABRIELA GAMBOA Yadiel Torres trabajó para la administración municipal de Metepec desde el primer día de 2019, hasta hace unos días que fue removido de su trabajo. Por ello, presentó una queja ante la Comisión de Derechos Humanos por despido injustificado, abusos y discriminación en contra de la directora de Gobernación, Cristina Alejandra Velasco Valero y la jefa de departamento, Susana Arriaga. A través de un video denunció que fue víctima de cargas excesivas de trabajo, jornadas laborales de domingo a domingo sin descanso, violencia laboral y hostigamiento por causa de sus preferencias sexuales, por lo que pidió ayuda a la CODHEM. Hizo responsable a esas damas y por extensión a la presidenta municipal Gabriela Gamboa por lo que le pueda suceder a él o a sus familiares, reluce el doble discurso del gobierno municipal.

+++++ ALFREDO QUIROZ, ANA LILIA HERRERA, FERNANDO FLORES, CAROLIN MONROY Ahí mismo en Metepec Fernando Flores el virtual candidato a la presidencia municipal de Metepec, sigue hilando fino. Ayer se reunió con Alfredo Quiroz, que será candidato a diputado local, Ana Lilia Herrera Anzaldo, que será candidata a la diputación federal, ambos en Metepec y los tres son parte de la coalición "Va por el estado de México"; a esta sui generis reunión asistió la ex alcaldesa de Metepec y ex jefa de la oficina del gobierno de Oaxaca Carolina Monroy Del Mazo y como invitado especial estuvo el arzobispo de Toluca, Monseñor Francisco Javier Chavolla Ramos. Ahí, como no queriendo la cosa, fueron a pedir la bendición del patriarca de los católicos toluqueños.

+++++ Gracias por su lectura, los espero hoy con mi comentario en Ultra Noticias con Oscar Glenn, en el 101.3 FM, a las 3 me toca en #AMXNoticias canal 34.1 y 34.2 de #TVAbierta sistemas de paga #Nacional, y para cerrar los esperó a las 8 con mi videocolumna en #Quadratín, ya lo sabe, que le vaya como se porte. compartir



Síntesis Informativa  
www.panedomex.org

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370  
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!